



Überall für alle

SPITEX
Embrachertal

Spitex-Verein Embrachertal

Protokoll der Generalversammlung

Donnerstag, 20. April 2023, 18.30 Uhr, Kirchgemeindehaus in Embrach

Traktanden

1. Begrüssung
2. Wahl der StimmenzählerInnen
3. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 23. Juni 2022
4. Jahresbericht der Präsidentin
5. Jahresrechnung 2022 und Revisionsbericht
6. Information zum Budget 2023
7. Festsetzung der Mitgliederbeiträge für das Jahr 2024
8. Wahlen- Wahlvorschlag Verena Koch Hanselmann als Präsidentin
9. Anträge/Verschiedenes

1. Begrüssung

Die Präsidentin Sonja Steiner begrüsst die anwesenden Versammlungsteilnehmer, einige Behördenvertreter und Spitex Mitarbeiterinnen zur diesjährigen Generalversammlung. Besonders freut uns die Anwesenheit von Pascale Gmür. Sie stellt uns nach der Generalversammlung ihr Buch vor «PUZZELN MIT ANANAS» «Menschen der Spitex erzählen» vor. Ihre Absenz entschuldigt haben mehrere Mitglieder, welche nicht namentlich erwähnt werden. Die Unterlagen zur Generalversammlung, Traktandenliste und Geschäftsbericht 2022, sind rechtzeitig an alle Mitglieder versandt worden.

2. Wahl der StimmenzählerInnen

Herr Werner Jöhl wird als Stimmenzähler gewählt. Es sind 41 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Stimmberechtigung: 1 Stimme pro Familie.

3. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 23. Juni 2022

(lag in der Spitex auf, war auf der Homepage abrufbar)
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

4. Jahresbericht der Präsidentin (PowerPoint-Präsentation im Anhang)

Gerne verweisen wir auf den ausführlichen Jahresbericht der Präsidentin und der Geschäftsleitung im Geschäftsbericht.

Sonja Steiner erwähnt in ihrem Rückblick;

- Die enorm hohe Zahl an geleisteten Pflegestunden war nur möglich dank eines sehr motivierten, flexiblen und engagierten Teams
- Eidg. Volksabstimmung «Für eine starke Pflege» 1. Umsetzungspaket durch Stände und Nationalrat angenommen
- Nationaler Spitex-Tag « WIR SIND RELEVANT»
- Erhöhte Aktivität des Spitexverbandes
- Spitexverein Embrachertal als Ausbildungsbetrieb (FAGE und HF). Weiterbildungsmassnahmen z.B. Wundexpertin und Palliativpflege,
- Hohe Fluktuation im Arbeitsanfall macht zu schaffen!
- Trotz höherer Belastung der Gemeinden sind die Kosten nach wie vor UNTER Normdefizitsätzen
- Vorbereitung des Umzuges in neue, grössere Räumlichkeiten hielt uns auf Trab
- Stand Mitglieder per 31.12.22 konnte gehalten werden (614)
- Stand Mitarbeiterinnen 30 Personen

5. Jahresrechnung 2022 / Revisionsbericht

Die Jahresrechnung 2022 ist im Geschäftsbericht aufgeführt und wird von Erhard Büchi kommentiert. Der Personalaufwand ist gestiegen, jedoch leicht weniger als budgetiert. Der Personalaufwand beträgt ca. 86% des gesamten Aufwandes. Insgesamt ist der Aufwand höher als im Vorjahr.

Die Gemeinden des Embrachertals zahlen deutlich weniger als die Normdefizitsätze: Wir sind weiterhin in der günstigeren Hälfte der Spitex Organisationen im Kanton Zürich.

Das Organisationskapital inklusive Spendenfonds ist gestiegen, insgesamt auf CHF 377'988.00

Spendenfonds

Die Ergebnisse des Spendenfonds sind ebenfalls im aktuellen Geschäftsbericht festgehalten. Dank einer grosszügigen Spende ist der Saldo auf CHF 323'409.-- gestiegen. Aus dem Spendenfonds wird unter anderem neu ein Zeitgeschenk finanziert. Mitarbeiterinnen können Klient/innen Zeit schenken. Ein Zeitgeschenk ist eine Leistung (nicht über die Versicherung verrechenbar), die vollständig über den Spendenfonds finanziert wird, pro Jahr und Mitarbeiterin max. 8 Std.

Revisionsbericht

Die Revisoren Jakob Huber und Silvia Maag haben die Jahresrechnung 2022 geprüft. Die Prüfung erfolgte nach den gesetzlichen und statutarischen Vorschriften und nach allgemein anerkannten Grundsätzen, wonach eine Prüfung so zu planen und durchzuführen ist, dass wesentliche Fehlaussagen in der Jahresrechnung mit angemessener Sicherheit erkannt werden.

Die Revisoren empfehlen der Generalversammlung, die Jahresrechnung zu genehmigen sowie dem Finanzvorstand und der Rechnungsführerin unter bester Verdankung der geleisteten Arbeit Décharge zu erteilen.

Die Mitgliederversammlung stimmt dem Jahresbericht unter Traktandum 4 sowie der vorliegenden Jahresrechnung 2022 einstimmig zu und erteilt der Rechnungsführerin Gabriella Erzinger und dem Gesamtvorstand Décharge.

6. Budget und Ziele 2023

Das **Budget 2023** wird von folgenden Faktoren geprägt:

- Höhere Personalkosten; 3.5% Teuerungszulagen
- Kosten für den Umzug ins Zentrum Hard; Einrichtungen und Miete
- Höhere Auslastung erwartet; Die Prognosen bleiben schwierig
- Die Belastung für die Gemeinden bleibt stabil

Ziele 2023

- Professionelle Mitarbeiterbasis erhalten
- Umzug in neue Räumlichkeiten
- Weiterhin in Aus- und Weiterbildung investieren
- Offen sein für neue Technologien und Werkzeuge
- Enge Zusammenarbeit mit Verband, politischen Vertretern und anderen Spitexorganisationen
- Aktive Mitarbeit Kollaborationsplattform Verband
- Gemeinden finanziell so wenig wie möglich belasten

7. Festsetzung der Mitgliederbeiträge für das Jahr 2024

Der Vorstand beantragt der Versammlung die Beibehaltung der Mitgliederbeiträge für das Jahr 2024. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

Die Beiträge sind:

Einzelmitglied	CHF 30.00
Familienmitglied	CHF 50.00
Gönner	CHF 200.00

Ziel ist es, neue Mitglieder aus dem ganzen Embrachertal zu gewinnen, um die wertvolle Dienstleistung möglichst breit in der Bevölkerung zu verankern.

8. Wahlempfehlung Präsidentin

Verena Koch Hanselmann (Jg. 1960)

Verena Koch Hanselmann ist in Embrach aufgewachsen, verheiratet und wohnt in Oberembrach, wo sie Gemeindepräsidentin ist. Frau Koch Hanselmann ist von Beruf Sekundarlehrerin.

Frau Verena Koch Hanselmann wird einstimmig gewählt.

Frau Sonja Steiner wird aus dem Vorstand mit grossem Dank verabschiedet. Sie war seit 2011 Vorstandsmitglied und präsierte seit 2014 den Vorstand. Wir wünschen ihr für die Zukunft alles Gute.

Ebenfalls wird Erhard Büchi für 15 Jahre Vorstandsarbeit geehrt. Vielen Dank für die unzähligen Stunden für unseren Spitex Verein.

9. Anträge

Es sind seitens der Mitglieder keine Anträge eingegangen.

Verschiedenes

Sonja Steiner richtet nochmals einen herzlichen Dank an die Leitung und alle Mitarbeiterinnen aus, die ihre tägliche Arbeit mit Bravour erbringen. Bedanken möchte sie sich auch für die gute Zusammenarbeit mit den Vorstandsmitgliedern und den Gemeindevertretern. Ein grosser Dank gilt den Vereinsmitgliedern für ihre Solidarität und die Unterstützung der Spitex-Zielsetzungen.

Alle wichtigen Infos über den Spitex-Verein werden auf der Homepage der Gemeinden des Embrachertales aufgeschaltet.

Da keine Fragen oder Anregungen aus dem Publikum kommen, beendet die Präsidentin die Versammlung um 19.05 Uhr. Im Anschluss an den offiziellen Teil, freuen wir uns auf die Buchlesung von Pascale Gmür. Frau Steiner wünscht den Anwesenden Wohlergehen und lädt sie nach der Buchlesung zum Verweilen beim Imbiss ein.

Für das Protokoll

Christine Aeberli

Embrach, 23. April 2023

Beilagen: Präsentationsunterlagen der Spitex-Präsidentin